

Sube precio de petróleo por guerra de Irán-Irak

Londres, Oct. 21 (Latin-Reuter). (Por Nicholas Moore). Luego de un mes de lucha entre Irán e Irak, los precios del petróleo en el mercado libre han aumentado cerca de un 20 por ciento y siguen subiendo ante la perspectiva de carecer por más tiempo, del abastecimiento de esos dos países productores.

Las compañías petroleras occidentales demuestran una creciente preocupación por la posibilidad de que los precios oficiales del petróleo —que se negocian por contratos que involucran grandes volúmenes de crudo—, también sigan la dirección del mercado libre, si la guerra no culmina pronto.

Uno de los productores de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), los Emiratos Ara-

bes Unidos (EAU), anunciaron un incremento en el precio de su barril de dos dólares el 15 de octubre, pese al congelamiento de precios adoptado para durar hasta fines de diciembre por la OPEP, antes de que estallara la guerra del Golfo Pérsico.

Planeado antes

Los EAU dijeron que su aumento, que elevó el precio del petróleo Murban (una calidad de crudo), hasta 33.36 dólares el barril, fue planeado antes de la guerra.

Un vocero de una de las más importantes compañías petroleras occidentales, dijo hoy que otros productores del golfo habían dado "indicaciones generales de que no

—Pasa a la página 31—

L.A. apoya a C. Rica en Consejo de Seguridad

Naciones Unidas, Oct. 21 (UPI). (Urgente). Las Naciones de América Latina, con excepción de Cuba, resolvieron hoy dar su apoyo a Costa Rica para ocupar la vacante que Jamaica dejará a fin de año en el Consejo de Seguridad.

En el difícil proceso, in-

ciado el lunes con una serie de maniobras realizadas por Cuba, algunos países, entre los que se destacó Venezuela, dieron su firme apoyo a los costarricenses.

Cuba primero retiró ayer su candidatura, su segunda derrota consecu-

—Pasa a la página 46—

Israel se inclina más por Irán que por Irak

Tel Aviv, Oct. 21 (UPI). Si Israel tuviera que elegir al mal menor en la guerra del Golfo Pérsico, se inclinaría ligeramente a favor de una victoria de Irán, dijeron hoy funcionarios israelíes.

Pero, oficial y extraoficialmente, la principal preocupación israelí no es tanto si el vencedor será Irak o Irán, sino si Jordania participará en la guerra.

Oficialmente, Israel mantuvo una política de no intervención y sus líderes políticos, desde el primer ministro Menachem Begin para abajo, dijeron

que la guerra es terrible porque una vez comenzada, nadie puede determinar cómo terminará ni a quién envolverá.

Por su seguridad

Pero a Israel le resulta difícil ser neutral, puesto que su propia seguridad puede depender del resultado de una guerra que se libra a solamente 1200 kilómetros al este de su frontera. Tanto Irak como Irán, han amenazado atacar a Israel, y de hecho, Irak luchó brevemente al lado de Siria en la guerra de octubre de 1973.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

JURAMENTACION. Madrid, Oct. 21 (AP). Los gobernadores generales de Cataluña y el país vasco, regiones que obtuvieron autonomía hace algunos meses, prestaron juramentación hoy ante el primer ministro Adolfo Suárez. Arriba, el gobernador de Cataluña Joseph Melia. Abajo, el gobernador del país vasco Marcelino Oreja.

Caso de rehenes trata hoy Parlamento iraní

Teherán, Oct. 21 (Latin-Reuter). La cuestión de los rehenes estadounidenses será tratada nuevamente mañana por el Parlamento iraní, pero un miembro de la comisión encargada de plantear los términos para su liberación dijo que ese comité no había finalizado aún su tarea.

Un vocero del Majlis (Parlamento), dijo que habrá una sesión pública mañana, lo que es excepcional los miércoles, y que el problema de los rehenes estaba en la agenda.

Pero el Hojatoleslam Mousavi Kho'ini, miembro de la comisión especial de siete parlamentarios, encargada de recomendar las condiciones para la liberación de los 52 cautivos, dijo que podría haber aún cierta demora antes de que el Majlis anuncie finalmente su posición.

Interrogado sobre si la sesión de mañana debatirá el tema de los rehenes, respondió: "no, pero mañana podríamos decidir cuándo debatir las condiciones para la liberación de los rehenes, y si será en una sesión pública o privada".

Cuando se le preguntó si la comisión especial había completado su tarea, el Hojatoleslam Kho'ini, un confidente de los estudiantes que capturaron a los rehenes el 4 de noviembre, dijo a esta agencia: "No, en un 100 por ciento".

Declinó empero discutir las condiciones que impondrá la comisión para la liberación de los rehenes.

Previamente, un asistente del vocero parlamentario, Hojatoleslam Hashemi Rafsanjani, había dicho que el Majlis anunciaría sus condiciones en los próximos dos o tres días.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MODELO DE ALTAR. Munich, Oct. 21 (AP). Un modelo del altar que se erigirá en los terrenos de la Feria de Munich, donde el Papa Juan Pablo II celebrará una misa al aire libre el próximo 19 de noviembre, durante una visita a Alemania Occidental, fue presentado al público hoy en Munich. Alrededor de la isleta ocupada por el altar habrá capacidad para 700 mil personas. Unas 300 mil ya se han inscrito para asistir a esa misa en la capital de Baviera.

Plebiscito hoy en Corea del Sur

Seúl, Oct. 21 (Latin-Reuter). Los surcoreanos decidirán mañana en un plebiscito, si aceptan una nueva Constitución que disolverá el actual Parlamento, abolirá los partidos políticos y limitará el período presidencial a un único término de siete años de duración.

El plebiscito de la Constitución propuesta por le

—Pasa a la página 33—

19 cubanos en EU a prisión por desórdenes

Washington, Oct. 21 (UPI). Diecinueve refugiados cubanos, catalogados como revoltosos crónicos por su participación en dos días de desmanes en una clínica psiquiátrica de Washington, serán trasladados a una prisión federal en Springfield, Misuri.

Funcionarios del Servicio de Inmigración y Natu-

—Pasa a la página 33—

Breves Internacionales

Obispos por estudio de la sexualidad

Ciudad del Vaticano, Oct. 21 (AP). El Sínodo Mundial de Obispos votó hoy acerca de un borrador que insta a "un estudio mucho más profundo de la sexualidad" y expresó su "preocupación pastoral" por los matrimonios que infringen la prohibición eclesial del uso de anticonceptivos.

El borrador será revisado, y los 216 obispos votarán sobre un documento final que incluirá los temas de los anticonceptivos, el divorcio, la sexualidad y otras cuestiones de familia para ser presentado al Papa Juan Pablo II.

"Hay dos propuestas principales", dijo el Cardenal Tomás O'Fiaich, arzobispo de Armagh, Irlanda del Norte, dijo en rueda de prensa tras la votación en la sesión a puerta cerrada.

Hallan serpientes en correo Amsterdam

Amsterdam, Oct. 21 (UPI). Los empleados del turno nocturno en el correo central de Amsterdam encontraron, con sorpresa esta madrugada, dos serpientes.

—Pasa a la página 31—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

OVACIONADO EN CHINA. Shanghai, China, Oct. 21 (AP). El presidente francés Valery Giscard d'Estaing, recibe sonriente la ovación de un grupo de estudiantes chinos, hoy,

a su llegada a la Universidad de Fudan en Shanghai. El presidente francés y su esposa pasaron estos dos últimos días en Lhasa, en visita privada.